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□本报记者 赵思远 文/摄 安贞街道一声 “哨响”， 朝
阳区8个部门集体 “报到” 支招，
计划在今年内通过改造安贞路为
双向六车道、 向患者开放安贞医
院内部停车场、 研究修建立体停
车楼等三大类14项措施， 缓解安
贞路交通拥堵状况。 昨天， 记者
从朝阳区了解到， 目前， “街乡
吹哨 部门报到 ” 机制已在朝阳
区全面实行， 并率先总结出 “街
乡吹哨 部门报到” 七步工作法，
确保哨子吹得响、 吹得准。

安贞路的拥堵由来已久， 是
附近居民的一块 “心病”。 安贞
街道相关负责人介绍， 安贞路拥
堵的根本原因在于医院内部及周
边停车资源缺口较大， 而道路中
间绿化隔离带又严重挤占了通行
空间。 经街道工委研究后， 向区
级平台申请 “吹哨”， 请相关部
门 “报到”， 共同商议解决措施。

自安贞街道 “吹哨” 以来，
朝阳区城管委、 规划国土分局、
园林绿化局、 交通支队等8个部
门多次聚集 “报到” 探讨， 4月
18日敲定方案。 具体包括： 清理
腾退中央绿化带以及停车场， 改
造安贞路为双向六车道， 变中间
停车为路侧停车； 利用周边社会
单位停车资源开展错时停车； 腾
退医院内部停车资源向患者开
放； 研究修建立体停车楼等三大
类14项措施， 涉及8个区级部门。

下一步， 街道将在安贞路项
目位置公示该实施方案， 随时接
受居民的监督。 同时， 作为项目
“吹哨” 单位， 街道将定期组织
召开专题会议， 及时解决工作中
存在的难点问题， 确保项目能在
今年按期完工。

今年3月份以来， 安贞街道
深化 “街乡吹哨， 部门报到” 机
制， 并在街道、 社区层面延伸开
展 “社区吹哨， 科室报到” 工作

机制， 同时进一步延伸为 “一吹
哨三报到” 工作机制实行社区党
委吹哨， 科室、 联盟单位、 党员
报到。

安贞街道相关负责人介绍
说， 对于收集的哨源， 街道会进
行归纳分类， 针对共性问题， 进
行综合治理。 并建立了双向考核
评价机制， 形成 “吹哨、 报到”
闭环程序。 截至目前， 街道共收
到哨源70个， 目前已全部解决。

为确保哨子吹得响 、 吹得
准 ， 街道持续深化社区体制改
革， 培养全能社工， 实施精细化
管理。 同时推行机关干部下沉社
区包楼院 ， 会同社工把辖区内
267栋居民楼和944个单元全部责
任到人， 将更多资源、 服务、 管
理赋权予社区， 使社区有人有权
有物。

目前 ， “街乡吹哨 部门报
到 ” 机制已经在朝阳区全面实
行， 以 “安贞路畅通改造项目”
等具体工作项目为例， 朝阳区率
先总结提出了七步工作法 ， 将
“街乡吹哨、 部门报到” 流程划
分为哨源形成、 街乡分析研判、
街乡吹哨 、 区级平台受理 （联
审 、 立项 、 派发 ）、 部门报到 、
评价监督和结果反馈等阶段， 初
步探索制作了 “街乡吹哨、 部门
报到” 工作流程图。

朝阳区在推进 “街乡吹哨
部门报到” 工作中， 充分体现朝
阳特色。 在适用层级上， 下沉一
级 ， 实现 “社区吹哨 、 科室报
到”， “支部吹哨、 党员报到”；
在适用方式上， 注重发挥社区、
驻区单位 、 物业公司等主体作
用， 推动 “社区吹哨、 社会力量
报到”。 下一步， 将边试点， 边
提炼， 边总结， 边深化， 探索城
市治理最优路径， 解决好基层治
理 “最后一公里” 难题。

□本报记者 孙艳

□本报记者 边磊/文 于佳/摄

“志愿者这三个字充满了温
馨与魅力， 志愿者更代表着一个
信 念 、 一 种 毅 力 、 一 份 爱 心
……” 4月24日， 东城区东直门
街道社工演讲比赛， 拉开了2018
年社工队伍建设月帷幕。 46名社
区工作者围绕 “社区自治” 的理
念， 以 “社区因我而精彩” 为内
容， 讲述了自己在工作、 生活中
真实的经历和感受。

胡家园社区的李慕媛讲述了
“晚情缘 ” 志愿者队伍的故事 ：
“志愿者们会自发给老人编织凉
帽、 棉手套与围巾； 给社区高龄

老人家送腊八米 、 绿豆 、 白糖
等； 为老人制作美味的汤圆， 并
送到老人家中……” 一幅幅社区
工作者陪伴老人的画面展现在听
众面前。

社区居民自治逐渐成为社区
建设的新主题， 如何引导社区居
民自治？清水苑社区的刘鸿艳说：
“通过对居民的需求调查，成立由
居民组成专项自治组织， 通过社
区自治组织成员的管理和监督，
切实解决社区居民需要， 这就是
社区自治。 ” 评委对每位选手的
演讲进行点评。

“新火车站规模更大，环境宽
敞明亮，细节设计比较人性化，我
感觉出行更加便利、 快捷、 舒适
了。 ”4月20日，福建省龙岩站一大
批出行的旅客， 看着全新的站房
赞叹着。当天，是中铁建工集团上
海分公司南龙Ⅱ项目部将新站房
交付铁路局使用的第一天。

提及龙岩站， 1月19日晚上，
1500多名工人同时进行改造， 8
个多小时就完成新老站房之间的
线路转场大施工， 中国速度的新
闻刷遍全球朋友圈。 中铁建工集
团上海分公司南龙Ⅱ项目部就是
当时施工的一支主力队伍。 4月
20日， 龙岩新站房使用， 他们唱
主角， 前3天连续投入200余人，
保证新站房的开通使用。

连续3天搬迁保开通

“临近开通前， 我列了一个
任务清单， 里面有100多项需要
完成， 4月17日旧站房设备开始
陆续搬迁到新站房前， 要完成大
部分清单任务。” 在南龙Ⅱ项目
部项目经理雷志东的办公室， 记
者看见了龙岩站从旧站房搬迁到
新站房的详细任务表。

“每一样执行起来都需要花
费大量的时间和人力。” 项目生
产经理曾科告诉记者， 龙岩站每
天经过80趟车， 客流量约53万人
次， 站房每天客流量约13000人
次， 搬迁同时又要保证车站正常
运行。 与铁路局相关方商议后，
决定将搬迁时间安排在每天晚上
车站最后一趟旅客进站后进行，

每天清晨火车进站前停止， 即理
论上只能在每天22时20分后至第
二天清晨5时50分之间进行， 剔
除施工准备时间和清理现场时
间， 实际施工时间很短。

经过持续3天努力， 新站房
准时投入使用。

攻克喀斯特地貌难关

“龙岩站房施工技术难度最
大的是 ， 地下存在多个溶洞 。”
项目总工朱健介绍， 龙岩站地形
复杂， 经探测后发现下面有7个
溶洞， 最深32米， 最浅的也有20
多米。 施工时， 需要先将溶洞灌
浆或者用石头回填， 溶洞封闭后
再进一步施工。 每处理一个溶洞
需要3至5天， 在填好的溶洞里打
一根桩需要10至15天。

龙岩站建设还面对接口工程
多、钢结构吊装复杂、高大支模设
安全隐患多， 特别是桩基施工遭
遇溶洞。为此项目部成立6个课题
攻关小组， 先后攻克喀斯特发育
地质条件下桩基施工、 网架结构
与外幕墙同时立体施工等技术。

因地理和市政原因， 该站房
有全国少见的轨道带弧度， 同时
站台在550米内还有59厘米的高
差，铺装难度大。朱健用水准仪和
全站仪做1米控制线，每个雨棚柱
子上套一个标高，以此精准施工。

90后职工推迟婚礼抢工期

“龙岩站最难的就是工期紧
张。” 项目经理雷志东说。 根据

签订的合同工期， 原本没有任何
问题。 但土地平整、 拆迁滞后等
原因导致无法施工， 工期不得不
延缓了约半年， 这就给后期施工
带来很大压力， 职工们不得不拼
搏抢工期。

３０岁的技术员汪天一， 2016
年10月到项目部后， 由于工期紧
张一直没有回家 。 2018年春节
前， 他预订好回陕西探望父母的
火车票， 由于项目要在春节期间
做第二阶段施工技术准备， 他二
话没说， 将好不容易抢到的火车
票退了而留下来。 项目得知情况
后， 给汪天一父母买了火车票，
到项目团聚过年。 “我两年春节
都没有回家， 想不到项目考虑得
这么细致， 能将我父母接过来。”
汪天一说。

申晋和是一名90后职工， 在
项目担任实验员， 每天都要和各
种试块打交道。 他和恋人一起来
到项目， 计划2018年2月14日结
婚， 家里长辈也看好了日子， 订
了正月初举办婚礼。 春节前两人
准备回家办婚礼时， 由于甲方检
查需要各种资料， 申晋和与恋人
只得留下来先工作 。 由于工期
紧， 项目部安排正月初四上班，
急需职工返回。 项目部联络申晋
和时， 两人当即决定推迟婚礼，
“在大家和小家面前， 我还是要
保大家的。” 申晋和与恋人共同
决定， 将婚礼时间安排到这个项
目结束后， 下一个项目开始前。

“我们的职工都很拼 ， 他们
是一群最可爱的人， 也是让我最
感动的人。” 项目书记赵应强说。

□本报记者 马超

近日， 由中铁隧道局集团施
工的京沈高铁望京隧道进口段顺
利、 安全穿越了朝阳区崔各庄乡
东辛店村和费家村1.8公里长特
级风险源， 工后最大差异沉降不
足6mm， 在国内第一次实现 “不
拆迁、 零扰动”。

昨天， 记者乘坐隧道载人机
车花费约半小时到达左线盾构机
作业面， 此时距起点已2.7公里。
直径10.9米、 相当于三层楼高度
的盾构机正在作业面轰鸣运转 。
中铁隧道局集团京沈客专京冀
段十三标项目部机电总工程师古
艳旗表示， 此时盾构机已安全穿
越 1.8公里长范围的东辛店村 、
费家村民房区， 300余栋各类不
同损坏民房没有任何新增裂缝，
旧有裂缝及缺陷也没有进一步发
展与扩大。

据了解， 这些民房绝大部分
属浅基础或无基础民房， 严重及
一般损坏房占比达75%， 房屋抗
变形能力差， 根据清华大学的鉴
定评估报告再允许差异沉降最大
仅 10mm， 一般在 3ｍｍ到 6mm，
同时 ， 上述区段内常住人口近
40000人， 因此望京隧道下穿该
段施工成为了整个京沈建设过程
的特级风险之一。

古艳旗介绍， 第一台盾构于
2017年3月16日始发， 第二台盾
构于2017年6月16日始发 ， 目前
两台盾构已先后顺利穿越南皋
路、 长建驾校、 北小河、 机场辅

路、 机场高速、 机场快轨、 京密
路等特级风险。 第一台盾构于3
月30日顺利完成对东辛店和费家
村民房区的穿越施工， 第二台盾
构也在当日顺利安全穿越该区段
施工， 这是项目继成功下穿机场
线并创造沉降仅0.68mm记录基
础上的又一个新的突破， 展现了
在大直径泥水盾构施工沉降精准
控制方面的技术领先水平。

项目部土木总工程师翟志国
表示， 为确保盾构机能够安全顺
利地下穿东辛店村和费家村民房
区， 项目部投入了两台直径10.9
米拥有完全自主知识产权的泥水
盾构， 通过调整泥水压力设置、

掘进参数等实现盾构掘进过程沉
降精准控制， 同时增加施工监测
及第三方监测， 并通过构建微信
群和QQ群等手段最终实现在对
隧道上方房屋不拆迁的前提下
“零扰动” 安全穿越。 “此次安
全通过风险源， 既没有影响当地
居民的正常生活， 也没有为当地
政府增加腾迁难题， 实现了真正
意义上的 ‘零扰动’， 在很大程
度上创造了经济、 社会效益。”

截至目前， 望京隧道进口段
已累计完成盾构隧道施工任务的
70%以上。 预计第一台盾构将于
2018年6月中旬接收， 第二台盾
构将于2018年7月中旬接收。

不拆迁 无破坏 零扰动

京沈高铁望京隧道安全通过民房区

90后职工推迟婚礼保龙岩站房开通

朝阳全面实行 “街巷吹哨 部门报到”

东直门46名社工讲述爱心故事

工人正在为隧道安装管片

8部门集体支招解拥堵难题


